



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

5 de abril de 2022

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

5 de abril de 2022

INFORMACIÓN CONGRESO

Advierte INAH colapso de salones de la Casona en el Congreso del Estado

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y Protección Civil, advierten a los diputados posible colapso de los salones que conforman La Casona, inmueble perteneciente al Congreso del Estado debido a la falta de mantenimiento y lo frágil de sus vigas. De acuerdo con diagnóstico elaborado por el INAH y PC, el espacio donde personal del Poder Legislativo de Michoacán realiza reuniones de comisiones y alberga a personal administrativo fue dictaminado como de alto riesgo y a punto del colapso, por lo que se procedió al desalojo del personal para evitar un accidente. La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Adriana Hernández Iñiguez detalló que ambos salones se encuentran en malas condiciones, por esta razón se hizo la revisión del edificio de la Casona.

Michoacán: periodistas solicitan al Congreso reformas para su protección

Periodistas del colectivo michoacano Ni Uno Más acordaron con integrantes de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado trabajar sobre dos propuestas de iniciativa de ley presentadas por los diputados Óscar Escobar Ledesma y Adriana Hernández Iñiguez con la finalidad de dar atención a una serie de peticiones, entre las que se encuentra la reforma al Código Penal del Estado en materia de protección a periodistas y defensores de los derechos humanos. Este lunes una comisión del colectivo en mención fue recibida por la presidenta del Poder Legislativo y diputados de las comisiones de Justicia y Derechos Humanos.

Habría funcionarios públicos retenidos en caso Carapan: Adriana Hernández

La presidenta del Congreso del Estado, Adriana Hernández Iñiguez, dijo que tiene conocimiento que derivado del conflicto en la comunidad de Carapan, municipio de Chilchota habría funcionarios públicos retenidos. Sin que la autoridad estatal confirmara esta situación. En entrevista, la legisladora local consideró que dentro del conflicto han existido actores políticos que han estado interviniendo en una problemática que argumentó debería ser únicamente entre las comunidades originarias y el ayuntamiento de Chilchota.

Michoacán, estado con más menores reclutados por cárteles: Daniela de los Santos

Al ser Michoacán el estado que presenta más adolescentes que son reclutados por grupos delictivos, la diputada Daniela de los Santos Torres urgió a la Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias para dictaminar la iniciativa que presentó en noviembre para crear la Comisión de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes. Estos datos fueron arrojados por el Observatorio Nacional Ciudadano de Seguridad, que señaló que la falta de recursos orilla a los menores a participar en estas acciones ilícitas.

Acuerda Jucopo encerrona para revisar destino de recursos del Congreso

Pese a la rebelión de la mayoría de los diputados contra la Junta de Coordinación Política (Jucopo) por la opacidad en el manejo del presupuesto asignado al Poder Legislativo, este órgano directivo del Congreso del Estado acordó una encerrona para dar la información a todos los diputados. En la reunión de la Jucopo realizada este lunes, los coordinadores de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

5 de abril de 2022

cinco de los ocho grupos parlamentarios definieron que la reunión será privada, a las 9 horas del próximo miércoles, en el hotel Holiday Inn. Con la ausencia de los coordinadores de los grupos parlamentarios del PVEM, PES y Representación Parlamentaria, los coordinadores de las bancadas de Morena, PRI, PAN, PRD y PT unánimemente decidieron que en la reunión, además de los diputados, solo estará la secretaria de Administración y Finanzas.

Aclarará Jucopo a los 40 diputados cuentas de 2021 y presupuesto 2022

Los 40 diputados que integran la 75 Legislatura del Congreso del Estado tendrán una reunión plenaria el próximo miércoles para revisar el ejercicio del presupuesto 2021, así como la distribución que se hará durante este 2022. El diputado Marco Polo Aguirre, uno de los que pidió el encuentro en la pasada sesión pública del pleno de la legislatura, informó que ya se acordó con el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Fidel Calderón, llevar a cabo la reunión el próximo miércoles, aunque todavía no está definida la hora ni el lugar.

BOLETINES:

Periodistas y Legislativo trabajarán unidos para mejorar mecanismos de protección

Insostenible situación de inseguridad que priva en México: Julieta Gallardo

México se encuentra colapsado en materia social: Fanny Arreola

Pandemia aún no concluye, no debemos bajar la guardia: Gloria Tapia

Fundamental garantizar el ejercicio periodístico en Michoacán: Víctor Zurita

NOTA POLITICA

Alfredo Ramírez ordenó operar estructura gubernamental para movilizar para la consulta de revocación: PRD

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán acusó al gobernador de movilizar a su gabinete para operar las estructuras de gobierno para favorecer e intervenir en el proceso de consulta de revocación que se vivirá el próximo 10 de abril. Esto lo aseveró Octavio Ocampo Córdova, presidente de la Dirección Ejecutiva estatal del partido del sol azteca, y además dijo que como instituto político estarán vigilando para que ni Morena ni los gobiernos federal ni estatal, así como tampoco los locales afines a ellos, que vayan a embarazar las urnas durante el proceso de consulta.

En Zacapu, “Morena sigue violando la ley con espectaculares”, asevera dirigente municipal del PAN

El Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) “viola de forma flagrante y constante la Ley de Revocación de Mandato, con espectaculares que colocó en el municipio de Zacapu”, señaló Jorge Ezequiel Valenzuela Martínez, presidente del Comité Directivo Municipal (CDM) del PAN. En entrevista, Valenzuela Martínez advirtió que el partido en el poder utiliza el anonimato para violar la Ley, con la distribución de panfletos y colocación



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

5 de abril de 2022

de panfletos en diversos puntos del Distrito de Zacapu, pese a que el Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó semanas atrás que esa publicidad debe ser retirada.

Morena reporta 100% de casillas cubiertas para el 10 de abril: Giulianna Bugarini

"En la Cuarta Transformación tenemos muy claro que la democracia no es en beneficio de las cúpulas, es en favor del pueblo para que sea éste quien pueda tomar las decisiones dentro de los asuntos públicos del país", expresó Giulianna Bugarini Torres, presidenta de Morena en Michoacán. Morena es la expresión de un pueblo que quiere vivir en una auténtica democracia, es por eso que con trabajo, esfuerzo, dedicación y unidad fortalecimos nuestra estructura electoral en defensa de la consulta ciudadana que se llevará a cabo el próximo 10 de abril".

Hay en Michoacán 20 consejos comunales con autogobiernos

En Michoacán existen cerca de 20 consejos comunales que encabezan procesos de autogobierno y se estima que en los siguientes seis años esta cifra se elevaría a más de 100 consejos comunales. Así, es fundamental impulsar la formación política de las comunidades indígenas y el conocimiento de las herramientas y los sitios de obtención de las herramientas requeridas para transitar hacia un efectivo ejercicio del derecho a la libre autodeterminación, aseveraron organizadores del diplomado, Los Pueblos Originarios de Michoacán. Luchas y Resistencias Ayer y Hoy.

En Carapan, disputa es entre Morena y PRI por 23 mdp del presupuesto

En Carapan, municipio de Chilchota, ha subido de tono el enfrentamiento entre habitantes de la comunidad, la disputa es entre el PRI, partido en el gobierno, y Morena, partido que está detrás de los comuneros que demandan el ejercicio autónomo, por alrededor de 23 millones de pesos del presupuesto municipal. El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) validó la asamblea en que se llevó a cabo la Consulta para a la autonomía presupuestal de habitantes de Carapan, la tenencia más grande de Chilchota, y cuya ejecución le representaría al ayuntamiento 16 por ciento menos en el control del presupuesto, que para 2022 es de 144 millones 172 mil 548 pesos.

En 2 semanas asumiría dirigencia de Morena Michoacán Ana Lilia Guillén

Ana Lilia Guillén Quiroz defendió la legalidad del Consejo Estatal celebrado este domingo, en que fue designada como presidenta del partido en la entidad; explicó que ya todo es cosa de trámite para notificar al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y Consejo Nacional de Morena, y esperar la validación del Instituto Nacional Electoral ([INE](#)). En entrevista con Contramuro, con relación a la circunstancia de su llegada a la dirigencia de Morena en Michoacán, que implica la destitución de la actual delegada del CEN, Giulianna Bugarini Torres, Ana Lilia Guillén dejó claro que no se trata de un conflicto personal, sino de legalidad y respeto al marco estatutario.

Se aferra Bugarini a dirigencia de Morena; desconoce a Ana Lilia Guillén

Giulianna Bugarini Torres aseguró que sigue siendo la dirigente del partido Morena en el estado, por lo que desconoció la designación de Ana Lilia Guillén por parte del Consejo Estatal, máximo órgano de gobierno. "No hubo un Consejo Estatal como tal; el artículo 29 del estatuto de Morena es muy claro: se necesita que quien preside el Consejo sea quien emita esta convocatoria o mínimo la tercera parte de los consejeros", dijo. Giulianna Bugarini Torres.



5 de abril de 2022

Urgente cambios en el gabinete de Alfredo Ramírez Bedolla; principalmente Gobierno y Seguridad: PRD

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, debería considerar realizar movimiento su gabinete estatal, principalmente en las Secretarías de Gobierno y de Seguridad Pública (SSP) ante la falta de estrategias y gobernabilidad que hay en el estado, resaltó el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova. En conferencia de prensa, el perredista indicó que las debilidades de este gobierno son la gobernabilidad y la seguridad.

“La participación ciudadana y su organización coadyuvan a la gobernanza”, afirma el magistrado presidente del TEEM

“La participación ciudadana y su organización coadyuvan a la gobernanza”, afirmó el magistrado Salvador Alejandro Pérez Contreras, presidente del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM). “La participación de la ciudadanía es cada vez más alta, antes eran sólo las elecciones ahora no, y es fundamental la participación ciudadana, pero hay que cuidarla”, afirmó al ofrecer la capacitación “La justicia electoral en los municipios” a personal de Ayuntamiento de Morelia, quienes, en el segundo día de capacitaciones por parte del TEEM, conocieron los criterios jurisdiccionales relacionados con las autoridades auxiliares.

NOTAS GOBIERNO

Michoacán “recupera” mil 740 mdp que habían sido “entregados” por Silvano a empresa de seguridad, anuncia Alfredo Ramírez

El Gobierno de Michoacán ya no tendrá que pagar mil 740 millones de pesos que se habían heredado de deuda por la administración de Silvano Aureoles y que habían sido programados para la contratación irregular de servicios en el cuestionado centro de seguridad C5. Esta anulación de dicha deuda sobre esos servicios que habían sido contratados, se dio a partir de que tanto la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), como la Sala Regional del Tribunal de Justicia Administrativa, sobreseyeron los procedimientos que había iniciado el exmandatario michoacano contra la Secretaría de Hacienda federal.

Gobierno de Michoacán alista disculpa pública para Arantepacua

El gobierno de Michoacán ya alista las disculpas públicas por al caso de Arantepacua, ocurrido en 2017. Alfredo Ramírez Bedolla señaló que aunque no ocurrió en su administración sí les corresponde realizar esto como parte de la resolución de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). “Tenemos ya muy claro que emitiremos la disculpa pública por los hechos en Arantepacua que costaron la vida de cuatro personas”, indicó el mandatario. Agregó que también trabajan en resarcir el daño y la violencia ocasionada. Para este punto, establecieron cuatro acuerdos: instalar una unidad deportiva, una universidad, un taller de carpintería y una clínica.

Llama Bedolla a alcaldes a no interferir con autogobiernos



5 de abril de 2022

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla lanzó un llamado a los presidentes municipales y a las distintas autoridades a no obstaculizar los procesos para que las comunidades indígenas logren la determinación del autogobierno y la asignación directa de recursos. En relación con los hechos ocurrido el día de ayer en Carapan, Chilchota, el mandatario estatal fue enfático en reiterar que el Gobierno de Michoacán respalda totalmente a los pueblos originarios que busquen la autodeterminación, además, dijo que las autoridades estatales tienen las instrucciones precisas para acompañar a las comunidades durante dichos procesos.

Adrián López Solís se debe excusar de investigación de ejecuciones extrajudiciales de Arantepacua: Alfredo Ramírez

A cinco años de la ejecución extrajudicial de cuatro personas en Arantepacua, a manos de elementos de seguridad del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, pidió al fiscal del estado, Adrián López Solís, se excusara de formar parte de la investigación que se demanda sobre el caso. Esto, porque López Solís en ese entonces, el 5 de abril de 2017, cuando se dio la confrontación entre comuneros de esa localidad de Nahuatzen y elementos de seguridad estatal, estaba al frente de la Secretaría de Gobierno de la entidad durante el gobierno de Silvano Aureoles.

Deja K'uinchekua derrama económica de 220 millones de pesos para Michoacán

El evento de la K'uinchekua que se llevó a cabo el pasado 18, 19 y 20 de marzo dejó una derrama total de 220 millones de pesos para todo Michoacán, estimó el secretario de turismo Roberto Monroy. En rueda de prensa señaló que de forma directa en la sede del evento, hubo una derrama de siete millones de pesos, mismos que se suman a la región de Tzintzuntzan, con 52 millones de pesos y la región de Pátzcuaro y Morelia que tuvo una derrama de 220 millones de pesos.

Hacer valer la bancada de las mujeres, exhorta Seimujer ante iniciativa contra feminicidios

A hacer valer la bancada de las mujeres, fue el llamado que lanzó la titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), Tamara Sosa Alanís, esto con el fin de sacar adelante el paquete de iniciativas presentadas por el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, que además de elevar las penas, permitirá que más homicidios dolosos de mujeres sean catalogados como feminicidio. La secretaria de la Mujer puntualizó que el mismo gobernador y la coordinadora nacional para la Erradicación de la Violencia Feminicida de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia en contra de las Mujeres (Conavim), Flor Desiré León Hernández, han lanzado este mismo llamado para que más allá de los partidos políticos, sea la unión de las mujeres las que saque este paquete de reformas adelante.

SeGob, SSP y FGE investigarán agresión a comuneros de Carapan: Bedolla

El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que la Secretaría de Gobierno (SeGob), la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y la Fiscalía General del Estado (FGE) investigarán los hechos violentos ocurridos el pasado domingo en Carapan, donde los comuneros fueron atacados, dejando cuatro personas heridas y dos vehículos quemados. En conferencia de prensa, Ramírez Bedolla señaló que por su gobierno hay respeto al derecho de los pueblos originarios del estado a ejercer la libre autodeterminación,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

5 de abril de 2022

de manera que los ayuntamientos del estado no deberán impedir el derecho constitucional al autogobierno.

MORELIA

Procesión del Silencio en Morelia será con público

Luego de que por dos años fueron suspendidos, en Morelia se realizará la Procesión del Silencio y en Uruapan el Tianguis Artesanal de Domingo de Ramos como parte de las más de 800 actividades que se tendrán en todo Michoacán para Semana Santa, informaron autoridades estatales. En conferencia de prensa, el titular de la Secretaría de Turismo, Roberto Monroy García, estimó que por las más de 800 actividades registradas en la entidad, se tendrá una proyección de afluencia de 625 mil visitantes y turistas por ese período vacacional.

Presidente de Morelia visita Agropark Querétaro, busca replicar modelo

Con el objetivo de conocer los antecedentes de creación, el modelo de gobernanza y desarrollo tecnológico de uno de los agroparques más importantes de México, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar visitó el Agropark Querétaro, Cluster de Invernaderos de Alta Tecnología, del que se busca replicar el modelo para la creación del Agroparque Industrial de Morelia.

Consejo Indígena no pagará los daños a la escultura de “Los Constructores” de Morelia

El Ayuntamiento de Morelia otorgó el “Perdón legal” a los 24 comuneros que participaron en la destrucción y derrumbe de la estatua conocida como “Los Constructores” en Morelia, por lo que no deberán pagar la reparación del daño, la cual era de hasta 80 mil pesos. Así lo dio a conocer el líder del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), Pavel Guzmán Macario, quien refirió que el documento entregado a la Fiscalía General del Estado (FGE), el pasado 25 de marzo, especifica a través del secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, que el municipio “se da por pagado en la reparación del daño”.

NOTAS DE SALUD

IMSS Michoacán mantiene primer lugar en materia de donación de tejidos

En Michoacán se mantiene como uno de los mejores en materia de donación de tejidos en lo que va del presente año, de acuerdo a los datos aportados por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Las instalaciones del IMSS en la entidad han sido sede de seis procuraciones de órganos y tejidos, mejorando la salud de pacientes en riñones y corneas. En una sola semana el instituto realizó en Michoacán tres procuraciones de córnea, para devolver la vista a seis personas.

En último corte solo registran 11 contagios a Covid-19 en Michoacán



5 de abril de 2022

El estado de Michoacán inició la primera semana de abril con 11 nuevos contagios de Covid-19 y 2 muertes a causa del virus. De acuerdo al reporte diario de la Secretaría de Salud (SSM) hasta la fecha se han aplicado 517 mil 133 muestras, de las cuales 172 mil 343 resultaron positivas, además, 8 mil 561 personas fallecieron, y 777 permanecen como sospechosos. Cabe mencionar que, del número de contagios registrados en las últimas 24 horas en el estado, también hay 170 casos activos a 14 días.

Denuncian inequidad laboral con sindicatos de Salud

El Sindicato de Trabajadores Descentralizado de Servicios de Salud en Michoacán y el Sindicato Democrático de Trabajadores de la Salud, Similares y Conexos de la República Mexicana "General Lázaro Cárdenas", denunciaron inequidad laboral con el resto de sindicatos. Jesús Sánchez Padilla, integrante del Comité Ejecutivo del sindicato, en rueda de prensa, acusó a líderes corruptos de organizaciones sindicales, que ha ocasionado la violación a diversas leyes en materia laboral.

Suman en Michoacán 5 defunciones por influenza y 84 casos confirmados

Al corte de la semana epidemiológica número 13, en Michoacán se detectaron 84 casos positivos a influenza, de los cuales 5 personas perdieron la vida ante este virus estacional y con mayor presencia en invierno. Según el reporte emitido por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), todos los casos corresponden a la variantes AH3N2, las jurisdicciones con la mayor presencia de casos son Morelia y Uruapan con 22 casos cada uno. La jurisdicción de Lázaro Cárdenas, registró 19 casos, mientras Zamora tuvo seis, Pátzcuaro y La Piedad reportaron 3 y 2 casos de Influenza, respectivamente.

EDUCACIÓN

Manifestación de normalistas genera tráfico en Las Américas

Estudiantes normalistas mantienen bloqueada la avenida Camelinas a la altura de plaza Las Américas en Morelia, en rechazo al examen Ceneval. La actividad que comenzó después de las 12:00 horas de este lunes tiene trabada la circulación de vehículos en la zona. Los estudiantes retuvieron seis unidades: dos de Megacable, uno de DHL, E-pura, Pepsi y uno del ayuntamiento. Al lugar arribaron elementos de seguridad para atender la manifestación; hasta el momento no se reporta otro incidente y se desconoce hasta que hora se retirarán o si realizarán otras acciones.

Sindicato de Telebachillerato reclamará titularidad del contrato colectivo

El Sindicato de Profesionistas del Telebachillerato Michoacán (Siptem) presentó este lunes ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) la reclamación de la titularidad del contrato colectivo de trabajo (CCT). Con 480 afiliados de un estimado de 750 trabajadores, el Sindicato de Profesionistas del Telebachillerato Michoacán se ha posicionado como mayoritario, aseveró el dirigente de la organización gremial, Armando Simón Herrejón. Aseveró que no hay una fecha aproximada para la resolución de esta reclamación, que dependerá únicamente del tiempo que tarde la JLCA en hacer el procedimiento y determinar los pasos a seguir.

Celebran aniversario 57 del Tecnológico de Morelia



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

5 de abril de 2022

El Instituto Tecnológico de Morelia ha cumplido 57 años de fundación, y lo celebró este Lunes en ceremonia en presencia de toda la comunidad tecnológica. A mediodía se dieron cita todos junto a autoridades estatales y municipales en el auditorio Heber Soto Fierro del campus central, donde el director José Luis Gil Vázquez, hizo pública la felicitación y reconocimiento enviados por el director general de los Tecnológicos Nacionales, Enrique Fernández Fassnacht, por la gran trayectoria y aporte que ha hecho al estado y al país el ITM a la educación superior.

Fortalece UMSNH vinculación con instituciones de educación superior

El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Raúl Cárdenas Navarro, y la rectora de la Universidad Tecnológica de Morelia, Graciela Carmina Andrade García Peláez, signaron esta mañana convenio de colaboración en materia académica, científica y cultural. El presente convenio facilita el intercambio de estudiantes entre ambas instituciones y favorece la participación del personal académico y alumnos en eventos de actualización académica.

NOTAS DE SEGURIDAD

En este fin de semana, al menos 20 fueron asesinadas en Michoacán

Un saldo de por lo menos 20 personas asesinadas es lo que dejó el fin de semana en el estado de Michoacán. Municipios como Sahuayo, Jiquilpan y Tuzantla fueron escenarios de enfrentamientos entre civiles armados y fuerzas de seguridad pública; además el síndico Cuitzeo, Francisco Díaz Rodríguez, fue encontrado sin vida, el pasado sábado. La madrugada del sábado 2 de abril, se registraron hechos violentos en simultáneo en las ciudades de Sahuayo y Jiquilpan. En la cabecera municipal de Jiquilpan, elementos de la policía municipal y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) identificaron a ciudadanos fuertemente armados a bordo de un vehículo Dodge Attitude con placas de Jalisco.

Enfrentamientos en Chavinda y Jacona dejan 6 muertos

Esta tarde se registraron dos enfrentamientos entre fuerzas de seguridad y una célula del crimen organizado en los municipios de Chavinda y Jacona, con saldo de seis presuntos delincuentes muertos y cuatro hombres detenidos, entre ellos un lesionado. Mediante un comunicado, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó que en la carretera Chavinda-Villamar, en las inmediaciones de Chavinda, efectivos del 17 Batallón de Infantería de la 21 Zona Militar detectaron varios vehículos en los que viajaban individuos armados, quienes realizaron múltiples detonaciones en contra de los uniformados.

Sujetos armados disparan contra alcaldía de Villamar

Un grupo de hombres armados perpetró este lunes un ataque contra las instalaciones de la alcaldía y del DIF en Villamar. De acuerdo con los reportes preliminares, un comando llegó a bordo de varios vehículos a la presidencia municipal, para enseguida disparar contra el inmueble. Asimismo, se reporta que las oficinas del DIF también fueron blanco de la agresión. En redes sociales circulan algunos videos del momento en que se perpetró el ataque. Luego de lo ocurrido, se desató una intensa movilización por parte de las corporaciones policiales.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

5 de abril de 2022

Indígenas y policías se enfrentan en Cañada de los Once Pueblos en Michoacán

Al menos dos personas heridas de bala es el saldo que ha dejado un enfrentamiento entre policías e indígenas purépechas de la comunidad de Carapan, en el municipio michoacano de Chilchota, donde los comuneros exigen presupuesto directo y la aplicación de un autogobierno por “usos y costumbres” en su localidad. Carapan, una de las comunidades que integran la llamada Cañada de los Once Pueblos –en la región de la Meseta Purépecha-, vivió este domingo el cuarto día consecutivo de bloqueos a la carretera federal Chilchota-Uruapan, donde indígenas han tomado por la fuerza una decena de vehículos repartidores de diversos productos, de los cuales han incendiado tres.